

COLUMNAS DE 12 DE AGOSTO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Se agotan las entradas

El quiebre de lanzas ensordece: la 4T va sobre los “adversarios” y “corruptos” que gobernaron 18 años, bien como subordinados de tres ex presidentes o contra los propios Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

La caería no se limita a panistas y priistas, sino a perredistas y apartidistas ex funcionarios y técnicos en distintas disciplinas, incluidos ex policías prominentes y veteranos de la seguridad nacional.

El abanico de supuestos criminales que de manera sumaria se dan ya por culpables es tan amplio como incalculable el número de ex servidores públicos implicados en la desaparición de normalistas de Ayotzinapa, la llamada *estafa maestra*, los sobornos de Odebrecht, la comprainflada de una planta de fertilizantes, la polvorienta operación *rápido y furioso* y hasta el ilusorio “narco-Estado”, del que Jorge Fernández Menéndez publicó en *Excelsior* de ayer: *Decir que México fue un narco-Estado puede ser publicitariamente útil, pero las palabras son muy poderosas, hay que tener cuidado en cómo se utilizan. Si el México del pasado inmediato fue un narco-Estado, también podría serlo en el presente, porque en el ámbito de la seguridad no han cambiado mucho las cosas, más bien, al contrario. Y los costos de esa definición pueden ser altísimos en el terreno diplomático, económico, comercial y de seguridad.*

A la reacción sobre los graves señalamientos presidenciales y el desafío para que si no tiene pruebas mejor se calle, Andrés Manuel López Obrador dobla su apuesta: “Ayer se enojó el ex presidente Calderón conmigo. ¿Yo qué culpa tengo? Si no es conmigo, es con el juez de Estados Unidos. García Luna fue su secretario de Seguridad Pública y todos los que están siendo señalados ahora, Palomino, Pequeño, hasta los premiaba. ¿Que porque saludé yo a la mamá de Guzmán Loera? Pues *la volvería a saludar* si la encuentro, ahora ya no de mano, porque no puedo. Pero, ¿cómo no voy a saludar a una anciana? ¿Que se liberó al hijo de Guzmán Loera? Pues sí, yo tomé la decisión, porque no quise que perdieran la vida cientos de personas, eso lo asumo. Pero que él *nos diga todo lo que sabe* sobre García Luna, porque fue su secretario de Seguridad Pública”, insistió.

Pues lo más seguro es que no supiera nada Calderón, como tampoco Mike Vigil, el ex jefe regional de la DEA en México y Centroamérica, quien me reitera que durante 12 años nunca tuvo mejor relación y mayor confianza que con quien encabezó la Agencia Federal de Investigación en el foxiatio y la SSP durante el calderonato, ni la ex embajadora Roberta Jacobson y todas las agencias estadounidenses y del resto del mundo que hicieron equipo antidrogas con el ex secretario.

Contra la vacilada de que López Obrador y Peña Nieto “pactaron”, el fiscal Gertz dejó ayer claro que van tendidos contra el ex presidente y su secretario de Hacienda, Luis Videgaray.

A comprar palomitas. Sobre la ruina nacional se levanta un colosal circo...

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Lozoya, primer acto

Si los pecados fueran buenos, no serían pecado

Florestán

Alejandro Gertz Manero hizo pública ayer *la denuncia de hechos de Emilio L respecto a su participación en el caso Odebrecht y otros, y a partir de este momento, dijo, la Fiscalía General de la República ha abierto la carpeta de investigación correspondiente y vamos a empezar a realizar todas las diligencias; en primer lugar, las ratificaciones, después la presencia de testigos, el análisis pericial de cada uno de los recibos y del video y, en caso de que sea procedente, a las personas que él imputa las llamaremos a declarar.*

Y es que en esa denuncia *Emilio L* reveló una serie de sobornos por unos 500 millones de pesos para financiar con más de 100, de Odebrecht apuntó, la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto; con otros 120 que se pagaron a un diputado y a cinco senadores se compraron votos para la aprobación de

las reformas estructurales, además de entregarles otros 84 millones y luego más de 200 para otra reforma estructural a través de un enlace *del que da el nombre*.

Y todos los sobornos, endosó Lozoya, fueron por órdenes de Enrique Peña Nieto y Luis Videgaray, a los que citó por su nombre y dijo contar con cuatro testigos, recibos que ya entregó y un video.

Así, en cuatro minutos, el titular de la FGR desmenuzó el arreglo al que llegó Lozoya con el gobierno para evitar la cárcel y convertirse en *testigo protegido*, en lo que representa, de conformarse todo, el mayor escándalo de corrupción política denunciado al implicar directamente a un ex presidente de México.

Por supuesto que los casos *Amigos de Fox* y *Pemexgate* fueron por más dinero, pero nunca citaron a un ex titular del Ejecutivo y a su secretario de Hacienda. Eso hace la diferencia.

De este modo, el presidente López Obrador refuerza su discurso contra la corrupción, lo que le durará hasta las campañas del año que viene, aunque Gertz Manero insistió en que Lozoya compruebe sus imputaciones.

Pero mientras, sirve.

RETALES

1. REVIRE. El Presidente reaccionó a las acusaciones que le hizo Felipe Calderón y dijo que volvería a saludar a la mamá del *Chapo* Guzmán y que él dio la orden de liberar a Ovidio Guzmán. Pero que su respuesta debe ser al juez de Nueva York, que lleva el caso García Luna, y que *si en los seis años de su gobierno no se enteró lo que hizo, entonces no tiene de qué preocuparse*;

2. COVID. Ayer fue uno de los días más elevados en muertes por el coronavirus, 926 para llegar a 53 mil 929, y los contagios se mantuvieron en el promedio, 6 mil 686 para alcanzar 492 mil 522. Con estas cifras es imposible entender que *hayan aplanado la curva*;

3. CRIMEN. El asesinato, ayer en su casa de Toluca, del padre de Luis Miranda, diputado del PRI y el más cercano de Enrique Peña Nieto, debe ir más allá del *intento de robo*, que se informó, y no dejar dudas.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, encabezada por Mario Delgado, definirá el próximo lunes el modelo de sesiones semipresenciales o mixtas para el nuevo periodo ordinario a partir de septiembre en San Lázaro, aunque ya se anticipa que el pleno operará con asistencia de entre 100 y 251 de los 500 legisladores, mientras el resto participará y votará conectado a distancia para reducir el riesgo de contagios. No obstante, todavía está en duda si las reformas para el efecto se aprobarán en un periodo extraordinario exprés a finales de agosto o en los primeros días del próximo mes.

Que quienes se enfrentaron por el tema del cubrebocas fueron los diputados Éctor Jaime Ramírez Barba, del PAN, y Javier Hidalgo, de Morena. Durante la reunión de trabajo de la Segunda Comisión de Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación de la Permanente, el primero solicitó a su colega colocarse el accesorio porque era una falta de respeto al encontrarse en lugar cerrado. Sin embargo, el morenista dijo que guardaba la sana distancia con sus compañeros, por lo que no era necesario.

Quién sabe de dónde adquirió esa resistencia. Que si bien es un asunto que compete al ámbito federal, el plantón de la sección 18 de la CNTE en el Zócalo ya comienza a molestar al gobierno capitalino, que encabeza Claudia Sheinbaum, debido a que representa un potencial foco de contagio. Estos manifestantes se suman a los grupos de indígenas y de familiares de víctimas de feminicidio que están en la zona, pero lo peor es que el gobierno capitalino emprendió un sistema de atención y diagnóstico, y hay maestros que se niegan a recibir la atención médica.

Financiero: [La Feria / AMLO y Calderón, juntos una eternidad](#) / Salvador Camarena (p.34)

El Herald: [Diputado deja Morena y se va al PT](#) (Dip. Alejandro Barroso / p.7)

Universal: En Tercera Persona / [El audio desconocido de La Tuta](#) / Héctor de Mauleón p.9)

Universal: Serpientes y Escaleras / [Peña, primer expresidente a juicio: Calderón, ¿segundo?](#) / Salvador García Soto (p.5)

Milenio: Duda Razonable / [Lo criminal, lo político y ¿la justicia?](#) / Carlos Puig (p.2)

Excélsior: Razones / [Lozoya quema las naves](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.12)

Economista: Caja Fuerte / [¿Qué tanto sabe Jiménez Esprín de Odebrecht y Etileno XXI?](#) / Luis Miguel González (p.2-55)

Financiero: Estrictamente Personal / [El enigma de Louis Vuitton](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Universal: Historias de Reportero / [Otro extraño crimen vinculado con el caso Peña Nieto](#) / Carlos Loret de

Mola (Luis Miranda
Cardoso / PP-2)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.15)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.55)

) Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Nada me puede devolver a mi padre, pero sí me pueden ayudar a encontrar a esos malditos*
- *Revela Miranda Nava que habló con el gobernador, el Fiscal y el secretario de Gobierno*
- *Crimen de Miranda Cardozo, un golpe de impacto en una familia de poder*
- *“Retén” de Fiscalía trató con lujo de prepotencia a funcionario de primer nivel en Edomex*
- *Se reúne alcalde de Tlalnepantla con diputados locales*
- *Promueve Miguel Sámano campañas de concientización para generalizar uso de cubrebocas*

La inseguridad que se ha convertido en un cáncer para la sociedad tocó ayer a la familia Miranda, en Toluca, con el crimen de Luis Miranda Cardozo, padre de cinco hijos, dos de ellos ligados directamente al servicio público, uno es Luis Miranda Nava, personaje clave en el entorno del grupo político que del 2000 al 2018 llegó a conquistar el Gobierno del estado de México y la Presidencia de la República, de ahí el impacto del hecho.

De acuerdo con reportes policiales, alrededor de las diez de la mañana, una mujer cuyo nombre de omite, reportó a las autoridades, el hallazgo del cuerpo de Miranda Cardozo, ante ello los oficiales acudieron al domicilio ubicado en la Calle de Texcoco, número 802, de la Colonia Sor Juana Inés de la Cruz, en el municipio de Toluca, a las 10:35 horas.

El hecho fue tomado por la Fiscalía de Asuntos Especiales, que documentó los hallazgos en el expediente TOL/FAE/FAE/107/190771/20/08, por el delito de homicidio.

Los oficiales se encontraron en el primer nivel del domicilio con el cuerpo de Miranda Cardozo, quien vestía chaleco a rambos color azul, corbata azul, camisa azul, pantalón negro, zapatos de vestir color negro, en posición decúbito lateral derecho en área destinada a pasillo, con dirección a la cocina.

El cuerpo presentaba lesiones por aparente disparo de arma de fuego en el rostro, se describe el posible calibre, también se omiten en este espacio otros detalles de cómo fue localizado y el resto de la información que corresponde al segundo nivel del inmueble y la azotea.

Minutos más tarde, acudieron familiares al lugar de los hechos, los mas visibles Luis Miranda, quien estuvo acompañado en todo momento por su hermano -otro de los cinco hijos del occiso- y por su hijo Santiago Miranda Barrera -nieto del occiso-.

Los cinco hijos de Miranda Cardozo son Luis, Javier, María del Carmen, Gabriel y Ana Rosa, esta última fue Magistrada del Tribunal Contencioso Administrativo y es Magistrada del Poder Judicial del Estado de México. Ana Rosa estuvo casada con Mayolo del Mazo, otro personaje ligado al poder en esta entidad.

Miranda Cardozo fue un hombre relevante en la entidad, el cargo que más se le recuerda fue de

presidente del Poder Judicial, donde es querido, sin embargo la familia adquirió mayor fortaleza política con los pasos de Miranda Nava, su hijo, quien es considerado el mejor amigo de Enrique Peña Nieto, el ex presidente de México, pero también fue clave en el sexenio de Arturo Montiel Rojas, donde precisamente inició la ruta electoral del peñismo.

Con Montiel, Miranda Nava inició su carrera como subsecretario de Asuntos Jurídicos, luego se convirtió en el llamado supersecretario porque en esa época se llevaron a cabo modificaciones legales para crear la Secretaría de Finanzas, Administración y Planeación que integró las atribuciones de dos Secretarías. Por cierto, Enrique Peña fue el secretario de Administración, antes de convertirse en diputado local y presidente de la Junta de Coordinación Política en la LV Legislatura, el salto a la Gubernatura.

En esos años Peña era el poderoso presidente de la JUCOPO en la Legislatura mexiquense, en ruta para ser gobernador, Miranda Nava, supersecretario de Montiel y el actual alcalde de Toluca -donde fue asesinado Miranda Cardozo-, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, era compañero de Legislatura del primero referido en este párrafo, como coordinador del Grupo Parlamentario del PAN.

A la fecha, Peña es señalado en el caso Lozoya, Miranda es diputado federal del PRI y Sánchez Gómez gobierna por segunda ocasión Toluca, ahora con MORENA, pues del 2006 al 2009 lo hizo con el PAN. Miranda Nava fue clave en el entorno de poder; desde Montiel, quien gobernó el Estado de México de 1999 al 2005 y luego con Enrique Peña (2005-2011), a quien acompañó en su sexenio como subsecretario General de Gobierno y posteriormente como secretario General de Gobierno.

Juntos, Peña y Miranda llegaron a gobernar el país (2012-2018); en el gabinete fue subsecretario de Gobierno, como número dos de Miguel Ángel Osorio Chong, en la Secretaría de Gobernación, donde tenía como colaborador a Alejandro Ozuna Rivero, secretario General de Gobierno en funciones del estado de México y luego se desempeñó como secretario de Desarrollo Social, aunque con influencia en todos los frentes. Osorio es actualmente el coordinador de los senadores del PRI.

Por ello se entiende el impacto del aparente crimen de Luis Miranda Cardozo, en momentos coyunturales complicados para la corriente política que representó Enrique Peña, pero enmarcado el hecho en un escenario de inseguridad en todo el país.

Bajo este escenario, la imagen que exhibió Miranda Nava en una breve entrevista en el lugar de los hechos, describe totalmente su propia coyuntura. Emocionalmente consternado, abatido, a punto del llanto, confirma su poder en esta entidad, pero también resignación, aparente.

“Hablé con el señor Fiscal, hablé con el señor gobernador, hablé con el señor secretario General de Gobierno... lo que pido es, nada me puede devolver a mi padre pero sí me pueden ayudar a encontrar a esos malditos”. Y es que en su momento de mayor influencia, a los referidos les dio muchas instrucciones en nombre de Peña y aunque nada le podrá devolver a su padre, sí tiene aún el poder, que no tienen otros mexiquenses, para pedirle justicia a los hombres del poder público de esta entidad. Lamentable, desde cualquier punto de vista el crimen.

Atajos

Por el centro: En días pasados, un funcionario de primer nivel en el estado de México fue interceptado por el rumbo de Valle de Bravo, por un grupo de hombres que sin protocolos, lo sometieron a revisiones exhaustivas, con prepotencia e insultos. Como se describió ayer en este espacio, más tarde se identificaron como miembros de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM), quienes habían montado un “retén”, del que se cuestionó su legalidad.

Es claro que si este tipo de actos no respetan jerarquías en los tres poderes del estado, qué se espera un ciudadano de a pie. Lamentable.

Por la izquierda: El presidente Municipal de Tlalnepantla, Raciél Pérez Cruz, estuvo en Toluca, donde se reunió con diputados locales para tratar asuntos relacionados con la tierra de en medio. Pérez Cruz se reunió con miembros de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura, así como con el diputado de Tlalnepantla, Tanech Sánchez, para tratar temas de la agenda legislativa en beneficio de los habitantes del municipio.

Por el centro2: El pleno de la LX Legislatura Local aprobó unánimemente la propuesta de Miguel Sámano Peralta, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, para exhortar a los 125 ayuntamientos para que fomenten campañas de concientización entre la población sobre la importancia de usar adecuadamente el cubrebocas, pues es considerada una de las medidas más efectivas para prevenir y controlar el Covid-19.

En tribuna, el legislador dijo que es común observar a personas que lo emplean de manera inapropiada, “poniendo en riesgo la salud de los demás; y afectando directamente la economía, pues muchos negocios no podrán funcionar al 100 por ciento, hasta que disminuya significativamente la tasa de contagios”.

Recordó que de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), existen diferentes acciones preventivas que ayudan a limitar la propagación del virus, entre las que destacan la sana distancia, el lavado constante de manos y el empleo adecuado del cubrebocas.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Devastado

Al diputado federal **Luis Miranda Nava** se le vio devastado luego de acudir a Toluca, al domicilio de su padre **Luis Miranda Cardoso**, quien de acuerdo a la Fiscalía del Edomex fue asesinado la madrugada de este martes y encontrado por la mañana, por el personal de servicio. A **Miranda Nava** se le vio lleno de dolor e impotencia, y dijo a los reporteros que lo abordaron que su papá fue un gran hombre, un gran viejo, un gran padre de familia, una gran persona, un hombre recto, un hombre limpio. **Miranda Nava** comentó que habló con el fiscal **Alejandro Gómez**, el gobernador **Alfredo del Mazo** y el

secretario de Gobierno **Alejandro Ozuna** sobre esta situación; comentó que sabe que nada le puede devolver a su padre, “pero sí me pueden ayudar a encontrar a esos malditos”. El diputado federal aseguró que no quiere especular sobre este tema, porque eso es cuestión de las autoridades y aseguró tener confianza en la Fiscalía...La Fiscalía mexiquense informó que las primeras investigaciones indican que al parecer se trató de un asalto a casa-habitación, pero que se realizarán las diligencias correspondientes para esclarecer estos hechos...En redes sociales las condolencias y las críticas no se hicieron esperar . Muchos políticos del PRI lamentaron los hechos, mientras mucha gente se sentía molesta, por cómo las autoridades rápidamente atendían a la gente influyente como Miranda Nava, e incluso, como ya es costumbre en redes sociales, los comentarios hirientes y especulaciones sobre la riqueza de Los Miranda y el asesinato de Miranda Cardoso, estuvieron a la orden del día... En la 60 Legislatura mexiquense, por unanimidad fueron avaladas las reformas al artículo 5º de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, la que anunciaron se modificará, para que la educación superior sea obligatoria y gratuita, además de la inicial, preescolar, primaria, secundaria, especial y media superior, en todo el territorio de la entidad. Buena esta iniciativa formulada por el diputado de Morena **Benigno Martínez García**.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

Que ante la lamentable pérdida del ex presidente del Tribunal Superior de Justicia, Luis Miranda Cardoso, hubo numerosas muestras de pesar y de solidaridad con su familia. Como ya es costumbre, fueron las redes sociales las que se volcaron en mensajes de apoyo, y en el aspecto tradicional también fueron bastantes los arreglos florales en el velatorio donde hizo la ceremonia póstuma. Entre las coronas destacó la enviada por el ex presidente Enrique Peña Nieto.

Que para el ex mandatario mexiquense ayer debió ser un día terrible, pues no solo falleció en trágicas circunstancias el papá de su compadre, sino que también al medio día la bomba fue detonada por el Fiscal Alejandro Gertz Manero: finalmente fue implicado formalmente en el caso Odebrecht, lo que acerca la posibilidad de que sea llamado a declarar. Si la gastritis y anemia no lo impiden, claro.

Que la velocidad de resolución en el caso de Don Luis Miranda revelará si se trató solamente de delincuencia común, pues sin duda desde ayer la Fiscalía estatal está trabajando a marchas forzadas sobre lo que parece ser un robo domiciliario violento. Una pista para los detectives es el hecho de que la casa era prácticamente inexpugnable, con altas rejas y alambrado de púas por todos los flancos. Los vecinos hacen notar que la colonia donde ocurrió se distingue más por el robo de autopartes y a comercio que por atracos a domicilios, y finalmente, que a unos pocos metros del lugar de los hechos existe un taller de armería que le repara su parque a la policía estatal, por lo que permanentemente hay una patrulla afuera de dicho local haciendo guardia. ¿Nadie vio nada?

Que en asuntos más de la grilla, siguen los preparativos en los partidos estatales, como el de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) que ya perfilan modificaciones en sus dirigencias locales. Entre los muchachos de Óscar González Yáñez no resultó extraña la intención de ratificar como “coordinador” a Norberto Morales Poblete, pues es una añeja tradición que las decisiones en el partido de la estrella queden por largo tiempo en el mismo círculo.



Company Name www.panedomex.org

